
みのお市議会だより

第２回定例会号（６月議会）

　ある日〈粟生間谷西〉　撮影：箕面市美術協会　笹川　元　（粟生間谷西在住）

今定例会の焦点

市民生活の支援と市内の消費喚起に向けて市民生活の支援と市内の消費喚起に向けて
～新型コロナウイルス感染症関連の議案を可決～

2020.8.15 vol.120　　　　　　

・119号から、箕面市美術協会のご協力により、市内の風景写真
　を表紙に掲載しています。

市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

9 7 ～10  27 開催予定次回定例会のお知らせ

➡ 次号は、令和2年12月10日発行予定です

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。
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箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

23
８ 市 長 ・市 議 会 議 員 選 挙

　議員の任期満了に伴う４年に一度の市議会議員選挙が８月23日（日）に行われま
す。また、市長選挙も同時に行われます。
　投票所において、さまざまな新型コロナウイルス感染防止対策が講じられているの
で、安心して投票にお越しください。また、混雑緩和のため、期日前投票もぜひご利
用ください。詳しくは、８月上旬全戸配布の「選挙特集号」をご覧になるか、選挙管
理委員会事務局（TEL（072）727-9561）へお問い合わせください。

投票は18歳から
箕
面
市
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8月17日（月）～8月22日（土）８月23日投票日の
混雑緩和のため
ぜひご利用ください期日前投票
投票場所

※場所によって投票時間が異なりますのでご注意ください。
※「投票所入場案内券」をお持ちの場合は、受付でお渡しください。お持ちでない場合は、その旨をお伝えください。

平尾会館（箕面駅前）
時間：午前6時30分～午後10時

豊川支所
時間：午前8時30分～午後8時

箕面市役所別館６階会議室
時間：午前8時30分～午後8時

みのお市民活動センター
（みのおキューズモール内）
時間：午前9時～午後9時
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①市長所信表明、議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（議事の進行状況により変更となる場合があります）
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新型コロナウイルス感染症への議会の対応

4/8

4/7 国から緊急事態宣言発令

新型コロナウイルス感染症対策の担当部署の負担を軽減するため、議員個々での担当部署への
問い合わせは禁止し、質問は事務局にて集約し、まとめて担当部署に問い合わせ、回答も議会
内で共有することを決定

全ての議会内の会議は、本会議・委員会は除き原則禁止とすることを決定
（議員定数や報酬などを協議する予定だった議会改革検討会議専門部会も中断）

3/3

　今定例会は、第１回と第２回の臨時会に引き続き、
新型コロナウイルス感染症関連の議案が中心で、休業
要請や外出自粛により、深刻な影響を被っている事業
者や市民生活を支援する議案が多数提出されました。
　中でも注目すべき点は、市内の店舗や事業所など
で使え、最大50％オフになるお得なお買い物割引券
を全市民に送付する予算が提出されたことです。
　市民１人につき、２,000円分の割引券を全世帯に郵送
し、登録店舗で1,000円の支払いごとに500円の割引
券を1枚利用することができます。割引総額は、２億
8,000万円となり、生活支援と併せて５億6,000万円の
市内消費を喚起することとなります。また、郵送するこ

とで、入手ができた、できなかったなどの不公平感や、
券の受け取り時の混雑が一切ないものとなっています。
　新型コロナウイルス感染症の影響により負担が増え
た家計への支援と、売上が減少した店舗などを応援
するものとなっており、全会一致で可決されました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計64件が審議され、採決に付された議案中、議員
提出議案の「箕面市議会議員定数条例改正の件」及
び「箕面市報酬及び費用弁償条例改正の件」の２件
については、更に慎重に審査する必要があるとして、
閉会中の継続審査に、それ以外については、いずれも
提案どおりに議決されました。

全市民に最大50％オフの「箕面お買い物割引券」を送付

第２回定例会（6/1～6/24）の議案
⃝条例案件…５件	 ⃝補正予算…11件	 ⃝報告案件…18件
⃝人事案件…22件	 ⃝その他…５件
⃝議員提出議案…３件
議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」をご覧く
ださい。

今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。
4p
6p
7p

常任委員会…議案審査で行われた質疑
討論…議案に対する賛成・反対の表明
一般質問…市政全般に関する質問・提言

箕面市議会 検索

デジタルブック
（電子書籍）も
ご覧ください！！
デジタルブックで
議会の動画にらくらく
アクセスできます。

次の議会（9月7日
～10月27日）も、
YouTubeでライ
ブ中継や録画配信
を行います。

Web上で、まるで本をパラ
パラめくるように読めます

読んでいて気になる内容
があったらワンクリック
でその動画が開きます

パソコン
タブレット
スマホで

市民生活の支援と
市内の消費喚起に向けて

市民生活の支援と
市内の消費喚起に向けて

～新型コロナウイルス感染症関連の議案を可決～

４/27

５/12

５/15

傍聴・議会運営面での対応

第１回臨時会開催
報酬削減額の具体的な使途についての

要望書を市長に提出	【焦点となった議案】
・休業要請支援金に関わる補正予算 
・市長の給与を20％カットする条例案 

・ 議員の報酬などを20％カットする条例案 

【焦点となった議案】
・上下水道料金の基本料金無料化 
・テイクアウト・クーポンの配布（１人につき1,000円分/月） 
・18歳までの子ども１人につき、毎月１万円を支給 
・19歳から64歳の身体障害者手帳などの手帳所持者に、
　毎月１万円を支給

▪�市立病院において、新型コロナウイルス感
染患者に対応する医療従事者などに対し、
特殊勤務手当を支給する

▪�児童扶養手当対象世帯に、１世帯一月あた
り１万円を支給する

第２回臨時会開催

マスクの着用 窓を開けての会議の開催 アルコール消毒の喚起 傍聴席の間隔をあける

第２回定例会において
要望書どおり
可決されました
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討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

全ての質疑を動画で視聴できます

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。

市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

文教常任委員会

民生常任委員会 総務常任委員会

建設水道常任委員会【審査分野】教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／尾上克雅　副委員長／楠政則　川上加津子、今木晋一、林恒男

【審査分野】福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中西智子　副委員長／村川真実　中嶋三四郎、尾﨑夏樹、岡沢聡、上田春雄

【審査分野】防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／名手宏樹　田中真由美、中井博幸、堀江優、内海辰郷

【審査分野】都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／牧野芳治　副委員長／武智秀生　神田隆生、増田京子、藤田貴支

（審査議案／予算１件）

補正予算令和２年度一般会計
● �桜児童水遊場の改修
� ・�改修の具体的な内容と対象年齢
� ・年間を通じた維持管理手法
� ・児童水遊場における衛生面の管理
● �箕面森町地区センター内保育園の整備※
� ・�保護者のニーズとそれに応じた保育士確保の支
援策

� ・保育園に支弁する委託費の確保状況
� ・今後の保育ニーズに対する体制構築
● �ロタワクチン予防接種対象者への周知方法
● �市内の小中学校における新型コロナウイルス感染
症対策
� ・トイレの効果的な改修方法、清掃の在り方
� ・屋内トイレ改修における児童への影響
� ・�学校が再開した後の学習支援員、サポート人員
の配置

� ・保健衛生用品の十分な確保

（審査議案／予算４件）

補正予算 �令和２年度一般会計
● �戸籍附票システムの改修
� ・改修の工程と作業日程

補正予算 �令和２年度病院事業会計※
● �一時借入金限度額を増額する理由
● �国、府による空床補償や新型コロナウイルス感染
症に係る減収に対する地方財政措置

● �新型コロナウイルス感染症拡大による病院経営及
び新市立病院基本計画に及ぼす影響

《付託案件外》
● �新型コロナウイルス感染患者の診療業務従事者へ
の対応
� ・特殊勤務手当の支給内容と対象範囲
� ・�入院患者や外来患者数が減少する中、会計年度
任用職員の勤務時間を確保する方策

（審査議案／条例３件、予算１件）

条例改正箕面市税条例
● �未婚のひとり親控除において、市が行ってきた寡
婦控除のみなし所得控除の内容

● �ひとり親控除の所得制限の要件、申告と決定方法
● �所有者不明土地についての条例改正の内容と趣旨

補正予算令和２年度一般会計
● �市ホームページの新型コロナウイルス関連情報の
更新情報欄の改善

● �市民からの入電の内容と対応
● �広報スピーカー導入の経緯と今後の活用※
● �マスクの配布先と残りの備蓄枚数の把握
● �避難所の災害及び感染症対策と今後の対応

《付託案件外》
● �箕面船場阪大前駅前まちづくり事業に関わる新型
コロナウイルス感染症の影響

（審査議案／条例１件、予算４件、その他１件）

その他 �大阪広域水道企業団規約等の変更
に関する協議の件

● �府内自治体の企業団への統合状況と本市の意向

《付託案件外》
● �都市計画道路（案）エリア２の検討状況※
� ・パブリックコメントの実施方法とその結果�
� ・�立案に使用した「混雑度」の数値としての客観性
� ・�市の人口動向に基づいた整備の必要性
� ・近隣住民及び地権者への説明
� ・反対運動と歴史的な経緯
● �新消防分署（仮称：豊川分署）工事の進捗状況
● �新型コロナウイルス感染症の影響とその対応
� ・救急隊員に対する感染防止策
� ・�上下水道料金の基本料金無料化の期間と事業収
益への影響

� ・給食用食材の余剰への農業公社の対応と収支
� ・�競艇の無観客開催に伴う売り上げの状況と場内

《付託案件外》
● �臨時休校中の生活保護・要保護家庭への学校給食
費の支給対応

● �オンライン授業に伴う環境整備など
� ・平等な環境整備、利用支援、学習支援の方法
� ・保護者への情報発信の在り方
● �学校再開後の給食実施に伴う学校現場での準備
� など

● �障害者総合支援法に基づく障害者支援策
� ・�障害福祉サービスのうち、日中活動サービスと
しての生活介護の内容

� ・地域生活支援事業における移動支援の内容
� ・生活介護のサービス支給決定のプロセス
● �生活保護受給者への特別定額給付金の給付の取り
扱い
� ・申請時の本人確認書類の配慮
� など

● �特別定額給付金の申請用紙の配付状況と広報
● �新型コロナウイルス感染症の第２波に対する市役
所の取り組み

● �感染症対策をとる中での災害時の避難所の在り方
● �感染症による対策本部の立ち上げと閉鎖の基準
● �テイクアウト・クーポン券の取り扱い店舗募集と
基準、高齢者にもわかりやすい案内方法

● �広報紙としてのもみじだよりの紙面づくり
� など

店舗や従業員の休業補償
� ・�競艇場及び場外発売場の営業再開に向けた感染
予防対策

● �自転車走行レーン利用者の現状と整備の在り方
● �鋭いトゲがあり、危険な外来植物であるアメリカ
オニアザミの大量発生への対応
� など

※�地区センターのオープンスペースを保育室などに改修し、保育定
員の拡大・確保をはかります。

※�新型コロナウイルス感染患者への診療業務従事者に対し、１日
4,000円（５時間未満の従事の場合は3,000円）を支給しています。

※�芝如意谷線や、箕面池田線～萱野東西線間の都市計画道路のルー
ト案について、検討しています。

※�新型コロナウイルス感染拡大の防止啓発のため、市内を巡回する
ごみ収集車にスピーカーを設置しました。

都市計画道路（案）エリア２

箕面森町地区センター

広報スピーカー

都市計画道路幅員を狭くする

新規に計画

芝如意谷線
（萱野東西線以北）
幅員：16m⇒12m

箕面池田線〜萱野東西線間
幅員：16m

車両下に設置
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問
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一般質問定例会の流れ 討論、採決委員会での審査議案の審議討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

賛成・反対が分かれた議案 採決に付された48議案のうち、 
下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。

全ての一般質問を動画で視聴できます 検索箕面市議会
動画の内容は公式記録ではありません。

政
策
会
派

自民党
市民クラブ

箕面
政友会

大阪維新
の会箕面 公明党 日本

共産党 無所属
議
　
決
　
結
　
果

議 

員 

名
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貴
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井
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野
　
芳
治

林
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男

上
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川
上
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中
嶋
三
四
郎

内
海
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郷

堀
江
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﨑
　
夏
樹

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

議員提出議案

箕面市議会議員定数条例
改正の件（閉会中の継続
審査申出）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
継
続
審
査

箕面市報酬及び費用弁償
条例改正の件（閉会中の
継続審査申出）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
継
続
審
査

議長（箕面政友会：二石博昭）は採決には加わりません。

政策会派・
議員名　　

議　　案
　○：賛成　×：反対

大阪大学箕面キャンパス
の跡地活用について

自民党市民クラブ
藤田  貴支

粟生間谷地域を活性させる事業と
して大阪モノレールの新駅設置や
川合・山之口地区の新たなまちづ
くりが挙げられるが、大阪大学跡
地活用は喫緊の課題。この間の取
り組み状況と今後の予定を問う。
活用について各方面からの意見を
聴き、調査検討を進めているとこ

問問

答

ろである。活用方針が固まり次
第、提案を求める公募手続きを行
う。跡地の引き渡し時期を考慮
し、今年度
内には公募
の開始をし
たい。

市民のための防災に
ついて

無所属
今木  晋一

大阪府北部地震から２年が経過す
るにあたり、①地区防災委員会で
の防災士の今後の活用について。
②新型コロナウイルス感染症に対
応した避難所運営において、行政
が地域にお願いすることは。
①平時は防災・減災の知識を各校
区で行う訓練などで生かし、災害

問問

答

時は地区防災委員会を先導いただ
きたい。②地区防災委員会ととも
に、感染症
対策に必要
な事項を確
認し、マニ
ュアルに備
えたい。

箕面市議会議員定数条例
箕面市報酬及び費用弁償条例 ■改革をより前進させる

議会基本条例を制定
■市民の意見を市政に反映

市民との意見交換会を実施
■ペーパレス化と情報共有の充実
タブレット導入など議会ICT化推進

■コミュニケーションできる議会をめざし
議会ホームページリニューアル

■多発する災害などに備え
議会の災害対応について検討

４年間の議会改革の あ ゆ み

議員提案により提出された２議案を審査するため、６月10日に議員定数・報酬検討特別
委員会が開催されました。特別委員会では、それぞれの立場から委員間で活発な議論が
交わされましたが、両議案とも、もう少し慎重な議論が必要である旨の動議が提出され、
継続審査とすることになりました。続く６月22日の本会議においては、委員長から特別委員会の経過が報告された後、
賛成・反対の討論を行い、両議案とも継続審査とすることが議決されました。

　　　箕面市議会議員定数条例改正の件
（閉会中の継続審査申出）

　　　箕面市報酬及び費用弁償条例改正の件
（閉会中の継続審査申出）

119号掲載記事に誤りがありましたので、おわびして、下記のとおり訂正いたします。前回119号の賛否表に関するおわび

11ページの賛成・反対が分かれた議案の表中、令和２年度箕面市特別会計後期高齢者医療事業費予算
神田議員、村川議員（誤）○ →（正）×　　　増田議員、中西議員（誤）× →（正）○ 

自自民党市民クラブ政箕面政友会維大阪維新の会箕面公公明党共日本共産党無無所属

賛
成

●６月29日の議会改革検討会議で、議員定数・報酬の検討
プロセスである「箕面モデル」を提案する。今まで通り真

し ん

摯
し

な姿勢で継続した議論を積み重ねるために継続審査につい
て、賛成する。（政・中嶋）
●議員定数を４人削減する提案だが、議会改革検討会議で議
論してこなかった。８月の市議会議員選挙を控え、市民の注
目を大阪維新の会箕面へ集め、選挙を有利に進めることだけ
が目的である。もっと議論していく必要がある。（無・尾上）
●議員定数の４人削減の理由や根拠が明確でなく、議員定数
の在り方に関しては、議会改革の根幹に関わる課題であるた
め、今後の議会改革検討会議で慎重に議論を重ね、市民への
説明責任を果たすことが大事である。（公・岡沢）

反
対

●我々に与えられた任期中、最後の議会であるこのタイミン
グで、任期内に各議員が自らの身分に関わることに対する考
えを、賛否という形で旗

き

幟
し

鮮明に表明することは必要なこと
であると考え、継続審査に反対する。（維・堀江）
●コロナ禍での企業の倒産、リストラは後を絶たない。世論
の政治家に対する不満は高まる一方である。この状況で、必
要なときに必要な政策を迅速に実行したいと考え、今定例会
での採決を求め、継続審査に反対する。（維・武智）

賛
成

●定数・報酬は議会の根幹に関わる課題であり、徹底して議
論していくことを全会一致で決めたが、コロナ禍対策で延期
した。その経過を踏みにじり、議案を提出し賛否だけを問う
やり方は理解できないので、継続審査に賛成。（政・内海）
●報酬額は、常に議員自らが問い続けなければならないが、
継続審査に反対する議員は市民のため議員報酬を見直そうと
いうものでなく、政党からの公認を得るためや選挙を有利に
戦いたいためであり、議論の余地すらない。（自・中井）

反
対

●現在は８月までとされている議員報酬の２割削減を９月以
降も継続し、市民のみなさんの厳しい経済状況に対応すべき
であり、緊急事態の中、まるで他人事のように悠長に継続審
査に付するなどという問題の先送りに反対する。（維・尾﨑）
●閉会中の継続審査になると、期をまたぐこととなる。来期
は、改めて新メンバーでの議論となることから、我々の任期
中に現在の議員が賛否を示さなければならないと考え、反対
する。（維・神代）

条例
改正

継続
審査

継続
審査

概
要

改
正
案

次の選挙から、箕面市議会議員の定数を23人から19人に改
める。

概
要

改
正
案

次の議員の任期中の４年間に限り、議員報酬(期末手当を除く)
を20％削減する。

動議！

～市政のここが聞きたい～

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

都市計画道路エリア２
案の取り下げに向けて

大阪維新の会箕面
武智  秀生

都市計画道路箕面池田線～萱野東
西線間案※の６月10日現在のパブ
リックコメント総数は624件で、
反対612件、賛成７件、その他５
件だった。本市は「多面的に時間
をかけて最善の方法を模索する」
としている。本計画案の即時取り
下げを要望するが、見解を問う。

問問 素案は第一案としてご意見をいた
だくために提示した段階であり、
検討をやめたとしても、このエリ
アの混雑や危険が将来に先送りさ
れるだけで、課題の解決には至ら
ない。素案をたたき台として、課
題解決のため議論を進めることが
何より重要と考えている。

答

※ 都市計画道路箕面池田線～萱野東西線間案については、５ページの建設水道常任委員会をご覧ください。

議員提出議案
H28→R２
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市立病院の建て替え 
について

自民党市民クラブ
中井  博幸

当時の中井市長は、箕面市民にと
ってなくてはならないものとなる
よう、辛抱強く市立病院を育てて
きた。しかし、経営改革をないが
しろにして病院の建て替えに突き
進むのではなく、市立病院の存在そ
のものをゼロベースで考えるくら
いの議論が必要だと思う。見解は。

問問 新市立病院の整備では、現在の規
模や機能を前提とせず、経営分析
結果と今後の方向性、将来の医療
需要予測、新型コロナウイルス感染
症などの新たな課題、そして、真に
市民にとって必要な病院とは何
か、第二の創業期と心得て、さまざま
な視点からゼロベースで検討する。

答

地区計画地区のグループ
ホーム開設に向けて

無所属
増田  京子

①障がいのある人が親亡き後も地
域で生活するためにもグループホ
ームが必要だが、市の方針を問う。
②住居であるグループホームが開
設できない地区計画がある。豊中
市では地区計画にグループホーム
が開設できるよう見直しを進めて
いる。本市も検討してはどうか。

問問 ①障害福祉計画においても、地域
共生社会の実現に向け、グループ
ホームによる居住支援は重点施策
の１つとしている。②住宅のみの
制限がある４地区の地区計画につ
いては、他に建築可能な地区が多
数存在していることから、地区計
画の見直しは考えていない。

答コロナ禍で三密となる
避難所運営について

公明党
岡沢  　聡

①床に滞留するコロナウイルスは
高さ20cmまで埃とともに舞うと
されるが、段ボールベッドは、高
さ30cmあり、吸引防止効果が期待
でき、パーティションは三密が避
けられる。早急な導入が必要では。
②感染症対策を踏まえた避難所運
営を地区防災委員にどう伝えるか。

問問 ①必要数や保管方法などの課題が
あるため、使い勝手や効果を検証
し、今後示されるであろう大阪府
の備蓄数や方針も参考にし、備蓄
に向けて検討していきたい。②地
区防災委員会とともに必要な準備
を進め、防災訓練を繰り返し実施
する中で改善をはかっていく。

答

隣地の雑草と水溜まり
瀬川地域の弁慶の鏡水

大阪維新の会箕面
尾﨑  夏樹

隣地・隣家の敷地で放置されてい
る雑草や水溜まりは害虫や感染症
の原因ともなりうるものである
が、行政としての対応は可能か。
当事者間での話し合いなど地域で
解決をはかるべきものではある
が、所有者への声かけなど、市と
して協力できる範囲で対応を行う。

問問

答

瀬川地域の「弁慶の鏡水」は、地
域の信仰の対象となっていた大切
な史跡であるが、現在は荒廃が進
んでおり、市の対応を求める。
弁慶の鏡水の敷地は個人12人の
共有名義で、他の無指定の文化財
と同様、市が旧跡として維持管理
や整備を行うことはできない。

問

答

生活相談の対策強化
について

公明党
楠　  政則

①国の第二次補正予算を活用した
相談支援体制の強化について市の
考えは。②市として、地域住民の
さまざまな悩みに包括的に対応す
るための「断らない支援相談」に
対する今後の取り組みは。
①これまでの人員応援体制や今後
の体制強化への活用を検討。②平

問問

答

成30年10月からスタートした顔
の見える総合相談・支援モデル事
業の内容を
状況に合わ
せ繰り返し
見直すなど、
積極的に取
り組む。

大阪大学箕面キャンパス
の跡地活用について

無所属
尾上  克雅

①大阪大学の跡地活用について、
新たなまちづくりのコンセプトを
問う。②大人と子どもが両方楽し
める第三の居場所として「でっか
いキッズルームを併設したカフ
ェ」の設置を要望する声が、子育
て世代から寄せられているが、誘
致する考えはないのか。

問問 ①跡地の活用策については、商業
施設や教育機関、スポーツ施設の
ほか、多岐にわたる要望をいただ
いており、あらゆる可能性と選択
肢を排除せず、幅広く検討してい
る。②選択肢の１つとして潜在的
ニーズの有無、採算性や実現の可能
性などについて調査を行っていく。

答花と緑のまちづくり
について

大阪維新の会箕面
神代  繁近

①市内各地域ではいろいろな団体
が公園、河川などでさまざま活動
を実施しているが、市として花と
緑のコミュニティーに対してどの
ような支援ができるのかを問う。
②市民にとって公園は関心のある
施設。市民から愛され、魅力ある
公園づくりについての見解を問う。

問問 ①市と公園・道路の自主管理団体
は、連携して地域緑化活動に取り
組んでおり、市として活動課題の
相談にも真

しん
摯
し

に対応していく。②
小学校１～３年生や幼児の保護者
対象のアンケート調査結果を検証
し、令和３年度からリニューアル
工事を行い、魅力を高めていく。

答

防災意識の向上とコロ
ナ禍における地区防災

箕面政友会
川上  加津子

①防災意識を高めるためには、平
常時の地区防災委員会と自治会や
マンション管理組合との連携した
活動が重要で、市民安全政策室と
自治会係で活動をつなぐ作業が必
要と考える。市の考えを問う。②
三密を守った防災訓練について、
市の計画を問う。

問問 ①市の自治会担当と防災担当が連
携し、地区防災委員会と自治会や
管理組合をつなぐためにできるこ
とを模索して取り組んでいく。②
コロナ禍ですぐの提案は難しいが、
感染症を想定した避難所運営訓練
を府の研修などを参考に、地区住
民が参加しやすいよう検討する。

答

第四次箕面市子ども
プラン（案）について

公明党
田中  真由美

①産後ケア事業の対象年齢が産後
１年以内の母子に拡大されるが本
市での対応は。②市内の保育施設
の有効活用をはかることから箕面
萱野駅に送迎保育ステーション事
業の実施を提案するが、見解は。
①受け入れ基盤の確保や訪問助産
師の増員などの体制確保をはかる

問問

答

ため、今後委託先などと調整を行
う。②利用ニーズなどを把握し事
業の有用性が高いと判断した場合
には事業実
施に向けた
検討を行い
たい。
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「箕面池田線〜萱野東
西線間」の道路整備案※2

自民党市民クラブ
上田  春雄

この地域の子どもたちは、桜並木
の桜が満開の春に新１年生になる
のです。素晴らしい感覚・感性の
先人の恩恵を受けて、学校教育の
スタートを切るのです。なぜ、こ
の閑静な住宅地を北と南に道路幅
員16ｍの都市計画道路で、横断
的に２分割する発想になったのか。

問問 バス通りである箕面今宮線の幅員
が狭く歩行者などに危険であるた
め、効果的な案として駅と駅をつ
なぐ東西ルートの検討を行った。
３つのルート案を作成し、比較検
証を行い、当該エリアの混雑緩和
度の最も高いルート案としてパブ
リックコメントを求めた。

答保護者への情報発信
の在り方を問う！

箕面政友会
中嶋  三四郎

保護者への一斉メールは各PTA、
保護者会が費用負担し、一部利用
外の保護者会もある。この間の休
校などで一斉メールの必要性は高
まっている。教育委員会が費用負
担したシステム導入を要望する。
メール配信システムは、平時、有
事を問わず有用性が高く、現在、

問問

答

学校園所に比べ、PTAや保護者会
の配信頻度が少ないことからも、
教育委員会
による整備
に向け、次
年度の予算
確保の整理
を進める。

桜井駅周辺再整備事業
と周辺道路の安全対策

自民党市民クラブ
牧野  芳治

通称一番通りの南小通学路横断歩
道２カ所及び府道桜井停車場線の
安全対策について、人と車の整理
ができていない現状やまだまだ増
える人の往来に対する市の考えと、
駅南口改札の必要性への見解は。
指摘箇所は、迷惑駐車防止の啓発
や車両の速度抑制策などを講じて

問問

答

きたが、今後も人通りの増加など
を鑑み、警察と効果的な対策の調
整を進めて
いく。また、
南口改札の
設置も継続
して交渉し
ていく。

「コロナ禍」と弱い立場
の人々への支援策

無所属
中西  智子

①マスクの着用で、話すときの口
元や顔の表情からコミュニケーシ
ョンをすることが難しくなったと
いう聴覚障害者の悩みを聞く。透
明マスクの普及啓発など、当事者
支援に向けた市の考えは。②学生
や芸術家への支援策として、ふるさ
と寄附金の項目に加えてはどうか。

問問 ①障害者との意思伝達手段を、市
ホームページなどで周知啓発を行
う。また、透明マスクの市販の状
況などを情報収集し、関係団体な
どに情報を提供する。②市のふる
さと寄附金は、寄附者が任意の使
途を指定することが可能なので、
さまざまな想いを受け止めたい。

答

市や市施設で働くかたの
コロナ禍での休業補償

日本共産党
村川  真実

市施設で働くかたは時間数が減る
ことなく代替えの仕事などで補償
はあったのか。また、保育園をはじ
め市内施設は指定管理や委託など
も多数あり、９割の休業補償により
安心して自粛できたかたと無給の
かたがいると聞く。市が実態を把
握し働くかたを守るべきではないか。

問問 休館施設などがある一方で増加し
た業務もあり、業務内容などを変更
し、組織全体で働く場を確保した。
また、民間保育園には国の通知に基
づく適切な対応の周知徹底を行っ
ており、指定管理者や委託業者の休
業補償は、労働基準法にのっとり、
各事業者が対処すべきと考える。

答

市立病院の経営状況と
市の財政支援について

日本共産党
神田  隆生

①市立病院は資金不足で、競艇事
業会計から合計26.5億円を借り
受ける計画だが、今回の新型コロ
ナウイルス感染症の影響で更に約
18億円の一時借入金が必要であ
る。今後の病院経営について見解は。
②病院に対する市の一般会計から
の財政支援についての見解は。

問問 ①現在、国で医療機関へのさまざ
まな支援策が検討されており、そ
の内容を注視し、確保できる財源
はしっかりと確保していく。②新
型コロナウイルス感染症による財
政的影響は、市立病院の努力で解
決できるものではなく、まず、国
がしっかり支援すべきと考える。

答ICT教育環境の整備と
充実について

大阪維新の会箕面
堀江  　優

児童生徒の学びの連続性を担保す
るためには、学習データを活用す
る府下統一のクラウドアカウント付
与が効果的。ICT教育の先進市と
して個人情報の取り扱いやスキー
ム※１の構築など、オール大阪で利益
を共有できる環境整備に参画いた
だきたいと考えるが、見解を問う。

問問 市では本年度中に、全ての児童生
徒にマイクロソフトアカウントを
付与する予定。情報ネットワーク
は、個人情報を伴うものと、伴わ
ないものに分け整備している。今
後、府に同一のクラウドアカウン
ト導入を要望しつつ、連携と意見
具申していく。

答

多数の反対の声がある
道路計画案の撤回を

日本共産党
名手  宏樹

都市計画道路網の見直しのパブリ
ックコメントの説明には工事着手
まで二、三十年程度が一般的とあ
る。その時点の交通量予想はあるの
か。また、建設水道常任委員会協
議会で要望書を協議し、全ての委
員が、「白紙」、「取り下げ」の意
見を述べた。撤回への手順を問う。

問問 将来交通量は、平成17年度の道路
交通センサスに基づく2030年の
予測結果を用いており、その先は
提供がない。また、今回は解決に
向けたパブリックコメント実施を
意思決定したもので、取り下げる、
取り下げないという性質のもので
なく、廃止や撤回の手順もない。

答

４ 年 間 の お も な 議 会 活 動 H28→R２
風しんの予防接種費用の助成拡大
　風しんの予防接種費用の助成を拡大する補正予
算案について、抗体検査を不要とした市のスキー
ム※1に対し、限りあるワクチンを有効に使用する
ため、事前の抗体検査の必要性などが議論されま
した。補正予算案は可決されたものの、議会から
の指摘も踏まえ、抗体検査は原則必要とし助成も
行う運用に見直すこととなりました。

災害に備えトイレトレーラーを配備
　相次ぐ大規模災害に備えるため、移動設置型ト
イレ「トイレトレーラー」の配備にかかる補正予
算案を可決しました。

子ども医療費助成の対象年齢を拡大
　子どもの医療費助成制度について、所得制限は
設けず、対象は通院・入院ともに「高校卒業まで」
（18歳到達後最初の３月31日まで）の全てのか
たとする条例改正案を可決しました。

北大阪急行線延伸の開業延期
　2016年に着手した北大阪急行線延伸事業は、
設計及び工事工程の見直しなどが必要となり、開
業目標が３年間延期されました。議会では、総事
業費への影響や周辺まちづくりと市民生活への影
響などが議論され、関連する補正予算案などを可
決しました。

処
理
し
た
議
案 

５
７
５
議
案

※1 スキーム…計画や枠組みのこと。
※2「箕面池田線～萱野東西線間」については、５ページの建設水道常任委員会をご覧ください。
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今定例会の焦点

市民生活の支援と市内の消費喚起に向けて市民生活の支援と市内の消費喚起に向けて
～新型コロナウイルス感染症関連の議案を可決～
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・119号から、箕面市美術協会のご協力により、市内の風景写真
　を表紙に掲載しています。

市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html
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点字と声の
議会だより

9 7 ～10  27 開催予定次回定例会のお知らせ

➡ 次号は、令和2年12月10日発行予定です

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。
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箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

23
８ 市 長 ・市 議 会 議 員 選 挙

　議員の任期満了に伴う４年に一度の市議会議員選挙が８月23日（日）に行われま
す。また、市長選挙も同時に行われます。
　投票所において、さまざまな新型コロナウイルス感染防止対策が講じられているの
で、安心して投票にお越しください。また、混雑緩和のため、期日前投票もぜひご利
用ください。詳しくは、８月上旬全戸配布の「選挙特集号」をご覧になるか、選挙管
理委員会事務局（TEL（072）727-9561）へお問い合わせください。

投票は18歳から
箕
面
市

統
一
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン

8月17日（月）～8月22日（土）８月23日投票日の
混雑緩和のため
ぜひご利用ください期日前投票
投票場所

※場所によって投票時間が異なりますのでご注意ください。
※「投票所入場案内券」をお持ちの場合は、受付でお渡しください。お持ちでない場合は、その旨をお伝えください。

平尾会館（箕面駅前）
時間：午前6時30分～午後10時

豊川支所
時間：午前8時30分～午後8時

箕面市役所別館６階会議室
時間：午前8時30分～午後8時

みのお市民活動センター
（みのおキューズモール内）
時間：午前9時～午後9時
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①市長所信表明、議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（議事の進行状況により変更となる場合があります）
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